



Panorama affaires publiques des actualités du Monde de la santé

Semaine du 30 mai 2022

Sous la loupe : le gouvernement d'Elisabeth Borne

Voilà deux semaines qu'Elisabeth Borne est nommée et que reviennent peu à peu les hordes de collaborateurs ministériels dans leurs palais — certains avaient pris des vacances depuis la présidentielle, n'en déplaise à la consigne officielle de travailler jusqu'au bout. Avec près de 119 nominations inscrites au Journal officiel, les consultants en affaires publiques et journalistes ont encore de beaux jours (et nuits) devant eux pour dresser le panorama complet. Zoom sur quelques chiffres saillants

Les chiffres

Nous dénotons d'abord une parité parfaite : **13 hommes et 13 femmes ont été nommés**. Seulement, 10 ministres sont des hommes, et seulement 6 sont des femmes.

3 : c'est le nombre de bords politiques différents à composer ce gouvernement. Avec des ministres issus de la droite (Sébastien Lecornu, Amélie de Montchalin, Damien Abad), de la gauche (Elisabeth Borne, Olivier Dussopt, Gabriel Attal...) et du centre MoDem (Marc Fesneau, Justin Bénin) qui sont représentés.

46,5 : c'est l'âge moyen du gouvernement, soit plus jeune que le précédent, pour lequel la moyenne était de 51 ans.

50% des membres du nouveau gouvernement étaient déjà en poste lors du précédent quinquennat. À noter que **3** ministres ont conservé leur ministère : Éric Dupont-Moretti à la justice, Bruno Le Maire à l'Économie, et Gérald Darmanin à l'Intérieur.

6 nouveaux ministres font leur entrée en politique, tandis que **7** personnalités ont déjà eu des responsabilités politiques, mais c'est la première fois qu'elles occupent une fonction ministérielle.

Au total, **15** ministres jouent leur place aux législatives, dont la Première Ministre Elisabeth Borne.

Infos et chiffres clés

- **Mission flash soins** : Emmanuel Macron a annoncé mardi dernier une « mission flash » d'un mois pour faire un bilan des difficultés rencontrées par les services d'urgence
- **Russie** : Les sanctions prises à la suite de l'invasion en Ukraine provoquent de plus en plus de pénuries de médicaments, certains sont introuvables en pharmacie.
- **Covid** : On dénombre ce jeudi 2 juin 14 640 patients hospitalisés, et 41 décès liés à la Covid-19 : la pression sur les hôpitaux français continue de se réduire.

Nominations

M. Philippe ROMAC, conseiller au cabinet de M. Adrien TAQUET, au secrétariat d'Etat chargé de l'Enfance et des Familles, devient directeur délégué départemental de Seine- Maritime à l'ARS Normandie

Mme Nadia IDIRI, jusqu'alors cheffe de cabinet de Mme Brigitte BOURGUIGNON au ministère délégué à l'Autonomie, devrait occuper ces mêmes fonctions au ministère de la Santé et de la Prévention

M. Guillaume du CHAFFAUT, directeur général adjoint des Hospices civils de Lyon, devrait être nommé directeur adjoint du cabinet de Mme Brigitte BOURGUIGNON, ministre de la Santé et de la Prévention

M. Arnaud CORVAISIER, directeur d'hôpital, jusqu'alors directeur du Centre hospitalier des Pays de Morlaix, a été nommé directeur de l'offre de soins de l'ARS Ile-de-France